



Labastide Murat le 02/05/2025

Présents : Bernard Alzaga, Marie-Andrée Bardet, Valéry Girard, Camélia Kajtor, Lawari Kennouda, Marie-France Girma.

Absents excusés : Richard Franco, Stéphane Marinèche, Véronique Drukman, Philippe Maurice, Roland Mangin.

La séance débute par les informations reçues par Bernard ces derniers temps :

- L'assemblée Générale du CoDep aura lieu le 14 décembre 2025 à Labastide Marnhac.
- Le département nous a contacté pour faire une animation et une initiation au VTTAE à la base du Liauzu.

- Concernant le SRAV, une réunion a eu lieu en Visio le 11 avril avec Thomas Dupeyron de la jeunesse et des sports. Il faut savoir que 90% des attestations délivrées en fin d'apprentissage le sont par le Comité Départemental dans le cadre de « Vélo Collège ».

Une convention en cours d'élaboration avec l'éducation nationale définira un projet plus ouvert : l'agrément de l'éducation nationale pour accompagner les enfants en milieu ouvert. A savoir également que le département attribut 2400€ de subvention pour « Vélo Collège ». Il a été demandé au même titre, 1500€ pour le SRAV dans le cadre du PDASR (projet départemental action sécurité routière). La préfecture verse ces subventions et demande de lui faire un planning en guise de preuves.

- La mairie de Prayssac a mis à disposition l'ancien bâtiment de la SAUR partagé comme suit : 65m² pour le club de Prayssac et 35m² pour le CoDep. Ce local a été refait à neuf. Le 30 juin, la location du local de Gramat sera arrêtée.

- **La Semaine Européenne** : 2357 inscrits à l'heure actuelle

Une convention va être signée entre le CoDep et le club de Prayssac : 30% des bénéficiaires seront distribués au CoDep, 30% au club de Prayssac, 30% aux autres clubs en fonction de la participation des bénévoles. Les 10% restant seront attribués aux clubs participant au conseil d'administration en fonction de la présence de leurs licenciés aux réunions.

Le 15 Mai prochain, Patrice Godart, président de l'Union Européenne, vient faire le point sur la Semaine Européenne. Bernard étant absent, il sera représenté par Marie-France Girma, Valéry Girard et Marie-Andrée Bardet.

- **Commission Féminine :**

- Le point sur la journée féminine du 1^{er} Mai : 22 filles étaient présentes dont 14 licenciées FFCT, 1 licenciée au Triathlon de Figeac et 7 non licenciées. Nous avons été toutes d'accord pour reconnaître que cette journée a été très agréable avec de beaux parcours, des échanges riches en nouveauté et de la bonne humeur tout au long de ce moment convivial. Merci à Marie-Agnès de nous avoir présenté et guidés dans Figeac : c'est toujours un plaisir de redécouvrir cette belle ville. Il faut dire également que le beau soleil de ce premier jour du mois de mai nous a bien aidés dans la réussite de ce projet.

Un compte rendu et les nombreuses photos qui ont été prises seront envoyés aux licenciées du département. Peut être arriverons nous à en décider certaines autres à nous rejoindre pour ces bons moments féminins, car il va de soi que nous renouvellerons cette première initiative.

Un rappel sera fait auprès des féminines et des présidents car il serait souhaitable d'avoir une interlocutrice au sein de chaque club. De cette façon ce serait bien plus simple de recueillir des informations, de faire passer les nôtres, dans le but bien évidemment de promouvoir le sport au féminin et en l'occurrence celui qui nous intéresse ici, le vélo.

- La Vagabonde : Ce sont 20 personnes qui participeront à cette belle aventure. Nous sommes dans les derniers préparatifs : envoyer un message explicatif aux inscrits et contacter les clubs du Lot susceptibles de nous rendre visite lors de notre passage dans le département.

Raphaëlle Assoumou de l'ADT a parlé de notre projet au comité de suivi de La Vagabonde qui cherchait à mettre en lumière une initiative concernant cette balade. Notre programme a été retenu et la Communauté des Communes de Montluçon mettra donc quelqu'un à disposition qui nous accompagnera sur les premiers kilomètres pour nous faire sortir de la ville. Tout ceci en vue de l'inauguration d'un tronçon de cette voie verte.

- **Commission sécurité :**

- Une formation a eu lieu en deux sessions, réalisée par l'association « Le Colosse aux pieds d'Argile ». Marie-France et Lawary l'ont suivie et ont obtenu une attestation (à renouveler). Le but de cette formation est d'être capable d'écouter un enfant ou un adulte en proie à des agressions sexuelles. La Préfète et une section de la gendarmerie en rapport avec ce problème sont intervenues, ont soutenu l'action de cette association, veulent amplifier le mouvement et pourquoi pas, rendre cette formation obligatoire à tout encadrant de clubs sportifs.

(ce qui est déjà le cas pour le judo).

- Vélo Collège : 13 encadrants ont répondu présents pour les interventions sur 14 sessions. Un brassard à claquer est offert à chaque enfant.

-
- La situation semblerait se dégrader par rapport aux années passées, la pratique étant loin d'être acquise à l'arrivée de ces enfants en 6ème.
Dans l'ensemble, les intervenants sont contents, bien accueillis et bien accompagnés.
- SRAV: trois écoles primaires ont désiré rentrer dans le dispositif : Espère, Crayssac et Gigouzac. Les blocs (1,2,3) auront lieu courant juin
- Une visio conférence a eu lieu avec Denis Vittel. Beaucoup de participants et donc il était difficile de communiquer mais il faut retenir des choses intéressantes :
 - Chaque délégué sera formé tous les 4 ans
 - Il faut agir sur la prévention hors agglomération
 - Le délégué sécurité va proposer à la préfecture les manifestations prévues sur le calendrier
 - Il y a un site routier du département pour savoir les travaux en cours
- Sécurité de la Semaine Européenne :
Sur le pont de Juillac, les bénévoles à moto vont arrêter les vélos, qui passeront à pied pour laisser la place aux automobilistes.
Les intervenants seront bien sûr sur les points critiques.
- Questions soulevées :
La biodiversité avec des banquettes et croisements envahis par les hautes herbes, est-ce bien judicieux ???
Le balayage des bords de route est à revoir (ou voir tout simplement) car rien n'est fait le plus souvent.
- Commission Sport Santé :
Marie-France a intégré la commission Sport santé de la FFCT, elle se retrouve avec 4 médecins.
Rôle de cette commission :
 - Ecrire des articles pour la revue fédérale.
 - Organiser des protocoles.
 - Former à « Vélo sur ordonnance » du 11 au 13 septembre aux « Quatre Vents »D'après le parcours de Marie-France ils se sont aperçus que son cursus était beaucoup trop long et la formation sera ouverte dès le diplôme d'initiateur en poche mais nécessitera de passer celui de moniteur pour les cyclos FFCT n'ayant pas obtenu le diplôme pro de coaching sportif.

A la ligue contre le cancer, une liste des coachs et encadrants spécifiques « Activité Sportive Adaptée » est en cours d'élaboration afin de proposer à tous les bénéficiaires ayant eu ou ayant un cancer de participer à des activités spécifiques encadrées et pour lesquelles la ligue est prête à participer à hauteur de 200/an.

L'UDPS 46 est prête à faire un encart spécifique lors de la formation PCS effectuée auprès de nos licenciés afin d'approfondir les secours aux accidents liés aux chutes de vélo (commotion cérébrale, fractures, luxations)..

Enfin il a été abordé la sécurité dans les clubs pour les sorties hebdomadaires ou autres qui sont très difficiles à encadrer tant les licenciés pensent qu'il ne peut rien leur arriver depuis le temps qu'ils roulent. Pourquoi ne pas faire un petit film avec des images percutantes qui sensibiliserait à la sécurité à vélo en toutes circonstances, et le diffuser au niveau des clubs du département.

- **Commission VTT** : Les veilles VTT sont en cours. Il en reste 4 à revoir dont 3 pour Strenquels (voir avec eux).
Suivant ses disponibilités, Philippe fait le plus de sorties VTT possibles ainsi que celles qui ne sont pas préconisées par la FFCT. Il faut veiller à ce que ces dernières ne viennent pas en doublon avec les sorties prévues au calendrier du CoDep. Bien sûr il faut encourager les organisateurs de ces sorties privées à venir nous retrouver à la fédération.
- **Commission Communication** : Sur les 28 derniers jours, les statistiques de la page Facebook sont de 2858 vues.
Article le plus vu : « Oser la longue distance », Cahors Cyclotourisme
81,20% d'hommes et 18,80% de femmes sont sur la page
Enfin c'est la tranche d'âge 65 ans et + qui est la plus active.
- **Trésorerie** :
-Il est envisagé d'élaborer un dossier de demande de subvention à l'ANS pour 2026, car beaucoup d'actions menées par le CoDep peuvent rentrer dans ce cadre (SRAV, Vélo Collège, Sport Santé, Formation).

-Ce serait plus facile si l'exercice comptable concernait l'année civile. Il faut une modification de statuts et convoquer une assemblée générale extraordinaire. C'est un point à statuer lors de la prochaine réunion.

Maintenant juste une petite réflexion qu'il va falloir développer dans les prochains mois : en 2026 nous fêterons les 50 ans du CoDep Cyclotourisme. C'est le 1/02/1976 que cette association a vu le jour. Ce serait une belle occasion de nous souvenir de toutes ces personnes qui ont œuvré pour qu'elle devienne ce qu'elle est aujourd'hui et qui ont permis au cyclotourisme de se déployer dans le département.

La prochaine réunion du conseil d'administration du CoDep sera le vendredi 19 septembre 2025.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 22h30.

Le président



La Secrétaire

